

# Alerta de bomba obligó a evacuar vuelo Santiago-Copiapó, fue falsa y detuvieron al bromista

**SEGURIDAD.** Prefecto Marcelo Ramírez detalla que a nivel regional hay un equipo GOPE especializado y entrenado para estos casos y comentó que en el Aeropuerto de Copiapó en 2025 debieron atender cuatro alertas. “No podemos dar nada por broma”, dijo.

Rodrigo Silva Illanes  
cronica@diarioatacamas.cl

**L**a Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC) tuvo una emergencia este lunes tras el aviso de una posible bomba en el vuelo H2-2026 de la aerolínea SKY, que iba desde el Aeropuerto Internacional Arturo Merino Benítez en destino al Aeropuerto Desierto de Atacama (itinerario Santiago-Copiapó), descartando finalmente la presencia de explosivos en la aeronave tras la revisión de un equipaje que presentaba una vibración anómala al momento de ingresar al puente de embarque.

“Mientras personal de dicha aerolínea realizaba una revisión de rutina de los equipajes, se percataron de una vibración anómala dentro de este (el bolso del sujeto), motivo por el cual ubicaron al propietario. Al preguntarle si mantenía algún artefacto en dicha maleta, este menciona que no, (asegurando) que el explosivo se encuentra a bordo de la aeronave”, detalló el inspector Diego Escobar, del Departamento de Inspección Secundaria de la Prefectura Aeropuerto de la PDI.

Producto de este caso, el bromista, un hombre adulto



REFERENCIAL

SEGÚN EL PREFECTO MARCELO RAMÍREZ, EL 2025 OCURRIERON UNOS CUATRO CASOS DE AVISOS DE BOMBA EN EL AEROPUERTO DE COPIAPO.

de 38 años fue detenido y el vuelo fue reprogramado (para la mañana de ayer), causando la natural molestia de los 139 pasajeros que debieron ser evacuados de manera preventiva a raíz de esta broma de peor gusto.

La situación antes descrita, abre una interrogante a juzgar por episodios donde el GOPE de Carabineros ha activado protocolos de seguridad en el Aeropuerto Desierto de Atacama. ¿Esto es muy frecuente en el caso de Copiapó?

## RECOMENDACIONES

Para el prefecto de Carabineros Atacama, el teniente coronel Marcelo Ramírez, estos casos son muy comunes incluso en Atacama.

“Son casos bien especiales que efectivamente también han acontecido en el Aeropuerto Desierto de Atacama, al igual que en terminales de buses y establecimientos educacionales. Muchas veces por el hecho de hacer una broma o simplemente por eludir o atrasar un vuelo

personas señalan que existen bomba o la existencia de un aparato explosivo, lo cual genera que se realice por medida preventiva un tremendo operativo”, indicó Ramírez.

Tras una aviso, inmediatamente la seguridad de un aeropuerto avisa a la DGAC, quien activa los protocolos y llaman a Carabineros de Chile, quienes evacuan a la gente y con el equipo de Grupo de Operaciones Policiales Especiales (GOPE) de

Carabineros concurren con canes entrenados en la detección de equipos explosivos.

No obstante, desde Carabineros señalan que lo crucial es siempre informar ante algo anómalo o que sea sospechoso, como lo ocurrido en el Aeropuerto de Santiago.

“Aquí no podemos dar nada por broma. Son casos muy delicados en que el operativo y la metodología de ver este tipo de casos siempre es a modo de prevención y salvar vidas. En Atacama tenemos todos los protocolos y los equipos de GOPE están capacitados y con todos los equipamientos y la expertis para este tipo de casos que ocurren y con su parte de nuestra labor para resguardar a la ciudadanía”, explicó el prefecto.

En los casos que el aviso de bomba o por un motivo sin fundamento, la persona es entregada para que Fiscalía vea posibles instancias judiciales. De acuerdo a lo explicado por el teniente coronel, en el aeropuerto de Copiapó no ha ocurrido casos de detonaciones, mas sí avisos. “El 2025 tuvimos uno cuatro casos en la región, pero gracias a Dios no hemos tenido ninguno que sea positivo hasta la fecha”, finaliza Ramírez.